

L'opération fut pratiquée et la dame s'en retournait au bout de dix jours complètement guérie et portant encore son utérus et ses ovaires.

Au dispensaire du Dr Chrétien ce ne sont pas les malades qui manquent, nous en avons compté jusqu'à 140 dans une même journée. Il y a eu dans ce service plus de 60 opérations dans le dernier mois.

Le service d'hiver vient d'être inauguré à l'Hôtel-Dieu avec les docteurs Hingston et Brunelle comme chirurgiens, et Guérin, Leblanc et Kennedy comme médecins. Les cliniques pour les élèves vont commencer le 2 octobre.

Septembre 1895.

HOPITAL NOTRE-DAME

Notes du Dr A. Ethier, interne en chef

Dans mon dernier courrier de l'Hôpital, je vous disais que nous étions en lutte avec la fièvre typhoïde et je crois que la guerre n'est pas prêt de finir avec ce malheureux microbe. En effet, chaque semaine il nous arrive de nouvelles victimes. Actuellement nous avons dans les salles, chez les femmes et chez les hommes, 9 cas encore sous traitement. Depuis le 5 juillet 1895, date de l'admission du 1er typhique, nous en sommes à 23 cas. L'an dernier dans le même espace de temps nous en avons traité 13 cas, dont 3 fatals. Cette fois la maladie semble beaucoup plus maligne en général, comme je vous l'ai déjà fait observer. Aussi jusqu'à présent avons nous eu 6 malheureuses victimes. Deux ont succombé à peine 48 heures après leur arrivée, de complications du côté des poumons et des intestins. Un 3e est mort 5 à 6 jours plus tard d'hémorrhagie intestinale aussi. Le 4e, ce jeune belge dont il a déjà été question, est mort après 16 jours de traitement, avec symptômes de malaria. Quant aux deux autres nous n'avons pu pratiquer l'autopsie pour connaître la cause exacte de la mort. Parmi les personnes que nous avons encore sous traitement, il y a une jeune fille de 22 ans qui a eu de fréquentes hémorrhagies intestinales et assez abondantes pendant 4 jours. Un traitement énergique et bien suivi à fini par en avoir raison.

Voici le traitement institué par le Dr Gauthier pour tous. Au début bon dérivatif sur l'intestin.

Diète lactée—Alcool, comme nourriture.

Acide borique 20 grs 4 fois par jour.

Quinine 2 grains 3 fois par jour.

Eponger le malade avec eau acidulée quand il y avait forte élévation de la température. Enfin nous traitons les complications. Très-